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ACTA No. 05 /2023 
 
En Danlí, Departamento de El Paraíso, el día viernes (22) de diciembre del año   
dos mil veintitrés (2023), a las Dos con Cincuenta Minutos de la tarde (2:50 
p.m.), se celebró sesión de Cabildo Abierto Informativo - Consultivo, presidida por 
el Alcalde  Municipal Sr. Abraham Kafati Diaz, y de los Regidores Municipales: 
Ing. Melvin Matías Betanco Vargas, Lcda. Digna Ruth Zelaya Maradiaga, P.M. Elida 
María Calderón Matamoros, Lic. Carlos Felipe Castillo Segura, Lic. Noé Mauricio 
Ramírez Rivera, Br. Rosa María Romero, Prof. Eddwin Omar Gudiel Castellanos, 
Gerente Administrativo Financiero Lcda. María Fernanda Sauceda Umanzor, 
presente la Comisionada Municipal MSc. Aida Lewis, representantes de las Fuerzas 
Vivas del municipio, y con el suscrito Secretario Municipal Abg. Daniel Humberto 
Méndez Sevilla, se desarrolló la siguiente agenda:  
1) Comprobación del Quórum.  
2) Apertura de la Sesión. 
3) Invocación a Dios 
4) Lectura, Discusión y Aprobación de la Agenda. 
5) Lectura del Acuerdo para la Celebración del Cabildo Abierto Informativo-
Consultivo. 
6) Palabras de Bienvenida por el Alcalde Municipal y explicación del objetivo de la 
sesión. 
7) Asunto: 
 PRESENTACION A LOS PATRONATOS  DE LA ZONA URBANA DE LO QUE 
HA REALIZADO  LA CORPORACION MUNICIPAL EN ESTE AÑO 2023. 
8) Acuerdo. 
9) Cierre de la Sesión 
 
1) Comprobado del Quórum. 
Presente en la Sesión de Cabildo Abierto Informativo - Consultivo la Corporación 
Municipal en pleno a excepción del Vice Alcalde Municipal quien se excuso de 
manera verbal de no asistir por motivos personales, Regidores Municipales que no 
presentaron excusa Sr. Rogelio Antonio Ávila Valladares, Lic. Isaac Francisco 
Jiménez Morga, T.S. Kenia Raquel Zeron Rodríguez. 
 
2) Apertura de la Sesión. 
El Alcalde Municipal Sr. Alcalde Municipal declaró abierta la sesión a las Tres con 
Dos Minutos de la tarde (2:50 p.m.). 
 
3) Invocación a Dios 
Realizada por el Secretario Municipal Abg. Daniel Humberto Méndez Sevilla. 
 
4) Lectura, Discusión y Aprobación de la Agenda. 
El Secretario Municipal procedió a dar lectura a la Agenda, misma que fue sometida 
a discusión por el Alcalde Municipal Sr. Abraham Kafati Díaz. 

Suficientemente discutida la agenda, fue aprobada por la Corporación Municipal. 

5) Lectura del Acuerdo Corporativo para la Realización del Cabildo Abierto 
Informativo - Consultivo. 
El  Secretario Municipal Abg. Daniel Humberto Méndez Sevilla, procedió a dar 
lectura al Acuerdo Corporativo No. 275-2023 del Acta No. 23 de Sesión Ordinaria 
de fecha martes cinco (05) de diciembre del año Dos Mil Veintitrés (2023), en el cual 
se acordó la realización de este Cabildo Abierto Informativo - Consultivo. 
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6) Palabras del Alcalde Municipal y explicación del objetivo de la sesión 
 
 El Alcalde Municipal Sr. Abraham Kafati Diaz, saluda a los presentes y a la vez esta 
asombrado  porque entiende que en la Ciudad de Danlí  hay más comunidades  pero 
igual agradece la presencia de los presentes representando los diferentes 
patronatos de la zona Urbana ya que es gratificante mencionarles que de 170 
millones  en presupuesto se han ingresado un aproximado de 174 millones  en lo 
cual significa que se ha superado la proyección  y se espera subir el presupuesto 
para el 2024 a una proyección de 215 millones probablemente, para que esto sirvan 
para hacer obras en el municipio  y esperemos el apoyo de la población ya que 
nuestra ciudad está dentro de las cuatro ciudades más importantes de Honduras ya 
que en la actualidad hay mayor inversión con nuevos negocios operando que lo que 
genera es empleo para nuestra gente y se espera que así como cada año aumenta 
el presupuesto de ingresos y egreso se logre en algún momento a llegar a una 
proyección de hasta 300 millones, por lo que se quiere mejorar las zonas 
productivas de Danlí  para ver así el retorno de dinero  a la municipalidad con pago 
de impuestos . Para el otro año hay gastos fuertes porque hay que pensar en 
comprar equipo o maquinaria que oscila el gasto entre 14 millones y viajara  a China 
ya que hay buenas relaciones con el país para ver el equipo de recolectoras, 
volquetas, retroexcavadoras y a este tiempo decirles que se inició con la primera 
etapa del Boulevard en la Calle Circunvalación de la ciudad con una inversión de 
casi 15 millones  y por otro lado han hablado con la SIT para ver si el próximo año 
se tiene el apoyo que hasta este momento no se ha tenido.- Por otro lado manifestar 
que se quiere trabajar en la actualización catastral que por ejemplo hay 
contribuyentes que siguen pagando por terrenos y quizás son grandes casa de 
habitación que tienen y lo que se quiere es generar ingresos  y que se paguen los 
impuestos  respectivamente. 
 
7) Asunto:  
PRESENTACION A LOS PATRONATOS DE LA ZONA URBANA DE LO QUE HA 
REALIZADO LA CORPORACION MUNICIPAL EN ESTE AÑO 2023. 
 
El Alcalde Municipal Sr. Abraham Kafati Diaz, le sede el espacio en este momento 
a la Gerente Administrativo Financiero Lcda. María Fernanda Sauceda Umanzor, 
para evacuar el tema por el cual este día se ha convocado. 
 
Saluda a los presentes la Lcda. María Fernanda Sauceda Umanzor, manifestando 
que se presentará un informe en donde se encontrará un análisis pormenorizado de 
los proyectos llevados a cabo a lo largo del año, detallando los logros alcanzados y 
las proyecciones de la ejecución. Este análisis tiene como objetivo proporcionarle 
una visión completa y trasparente del progreso y desarrollo de nuestras iniciativas, 
así como ofrecer una base sólida para la toma de decisiones informadas, siendo el 
desglose detallado a continuación: 
 

PROGRAMA EJECUCIÓN  TOTAL PAGADO  

   
      

  TOTAL INVERSIÓN EJECUTADO   L       73,780,961.57  

1 FORTALECIMIENTO SOCIAL Y COMUNITARIO   L                29,601,643.54  

2 FORTALECIMIENTO CULTURA Y CONVIVENCIA SOCIAL  L                13,362,683.86  

3 
FORTALECIMIENTO AL DESARROLLO ADMINISTRATIVO Y 
ECONOMICO   L                13,668,237.20  

4 INFRAESTRUCTURA MUNICIPAL  L                17,148,396.97  
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1 FORTALECIMIENTO SOCIAL Y COMUNITARIO   L   29,601,643.54  

EDUCACIÓN   L         7,922,699.68  

SALUD  L         1,972,365.18  

AGUA Y SANEAMIENTO  L       10,660,641.15  

ELECTRIFICACIÓN  L         5,655,226.85  

NIÑEZ Y ADOLESCENCIA   L             445,622.27  

MEJORAMIENTO VIVIENDA  L             164,786.69  

PROGRAMA HUERTOS FAMILIARES  L                 1,944.00  

CONSERVACIÓN BOSQUES MEDIANTE PREVENCION INCENDIOS  L               15,700.00  

OBRAS DE MITIGACIÓN  L         2,092,591.44  

OFICINA DE LA MUJER   L             670,066.28  

   

   

2 FORTALECIMIENTO CULTURA Y CONVIVENCIA SOCIAL  L   13,362,683.86  

MANTENIMIENTO DE PARQUES Y BULEVARES  L         4,886,906.66  

APOYO AL DEPORTE  L             157,070.20  

ARTE Y CULTURA  L             410,021.50  

PATRIMONIO  L             357,679.26  

PARTICIPACION CIUDADANA  L         5,131,192.17  

SEGURIDAD CIUDADANA  L         2,419,814.07  

   

   

3 
FORTALECIMIENTO AL DESARROLLO ADMINISTRATIVO Y 
ECONOMICO   L   13,688,237.20  

APORTE AL CASCO HISTORICO Y TURISMO  L             821,428.09  

MANTNIMIENTO CALLES  L         9,476,423.38  

ACTUALIZACIÓN BASE CATASTRAL  L             606,852.56  

APOYO AL DESARROLLO (UDEL)  L         2,783,533.17  

   

   

4 INFRAESTRUCTURA MUNICIPAL  L   14,724,623.33  

INFRAESTRUCTURA MUNICIPAL  L             781,953.99  

PAVIMENTACION DE CALLES  L         7,070,508.20  

CONSTRUCCION Y MEJORAMIENTO CAJAS PUENTE  L         6,299,167.82  

CONSTRUCCION DE ALCANTARILLAS  L             572,993.32  

MANTENIMIENTO RED VIAL PAVIMENTADA  L         1,573,811.60  

ADQUISICION DE EQUIPO  L             849,962.04  

 

La Gerente Administrativo Financiero Lcda. María Fernanda Suceda Umanzor, 
continúa manifestando que cabe mencionar que el Departamento de Relaciones 
Publicas Municipal, presentará un video en donde la mayor parte de inversión está 
en la zona rural ya que hay pocas solicitudes del área urbana y no se les da el 
seguimiento respectivo ya que hasta en estas sesiones de Cabildo Abierto se ve la 
no asistencia de los patronatos de la zona Urbana,  por lo que es importante tener 
acercamientos a través de lo que va hacer Focal IV que será para desarrollar 
programas para la ejecución  por lo que les motivo para tener apertura  para no 
quedarse atrasados  y en caso de tener preguntas las evacuaremos oportunamente. 
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Toma la Palabra la relacionadora pública municipal Lcda. Brenda Aguilera, 
expresando el desglose de los proyectos que esta corporación municipal dirigida 
por el Alcalde Municipal Sr. Abraham Kafati Diaz, ha realizado y el seguimiento de 
dicho Departamento. 
 
En Educación: Aula Escolar en la Aldea de Ochoa, Zona de El Porvenir, Aula 
Laboratorio Instituto Santa María, Salón de usos múltiples El Barro en alianza Club 
Rotario, Cambio de techado, CEB Jose Cecilio del Valle, Santa Maria, Cerca 
perimetral Esc. Francisco Morazán, Villa Nueva, El Águila, Cerca perimetral 
Escuela, La Estrella, El Porvenir, Construcción de Kiosco y canchera techada, 
Escuela en localidad de La Primavera #1. 
 
Dotación de Mobiliario Escolar: Escuela de la comunidad de El Zapotillo, Escuela 
de Los Laureles, El Guano, Centros educativos de la zona de Villa Santa, Centro de 
Atención Integral de la Niñez (CAIN), Col. Nueva Esperanza. 
 
Dotación de Uniformes: Dotación de Uniformes Escolares a niños del CAIN. 
 
Dotación de Útiles Escolares: Entrega de kit escolares a niños del CAIN, Entrega 
de Kit escolares en la zona de San Antonio, Chaparral, Zona del Porvenir N.1. 
 
Entrega de Fondos para Mejoras de Centros Educativos: Entrega de materiales para 
mejorar de Centro Educativo de La Mancha. Azabache, Entrega de Pintura para 
aulas, salón de usos múltiples y cerca perimetral del Centro María Teresa Mata, 
Fondo económico para mejoras en Centro Educativo "José Antonio Domínguez" de 
la comunidad de Jutiapa, Jamastran, Construcción de Aula Escolar para el Kinder 
de Las Limas, en el Cedral N. 2. 
 
Mejoras de Centro de Salud: Mejoras Centro de Salud, El Zapotillo. 
 
Abastecimientos de Insumos Quirúrgicos y para Neonatal: Hospital Gabriela 
Alvarado. 
 
Adquisición de Lote de Motocicletas: Bajo iniciativa de la Corporación Municipal 
de Danlí que dirige Don Abraham Kafati Diaz, se ha adquirido un lote de 
motocicletas nuevas, que serán asignadas a diferentes departamentos de la 
empresa del Pueblo, con la finalidad de eficientar la labor que desempeñan 
Empleados de catastro, control tributario, justicia municipal y otros. 
 
Unidad de Desarrollo Económico Local UDEL: Entrega de Capital Semilla a 
emprendedores, el Sr. Alcalde Abraham Kafati Díaz y su corporación buscan el 
despegue de las microempresas que maneja la Unidad de Desarrollo Económico 
Local (UDEL). 
 
Bono Cafetalero: Sin distinción de colores políticos el Sr. Alcalde Abraham Kafati 
Díaz a través de la Unidad de Desarrollo Económico Local (U.D.E.L) realizó entrega 
de bono cafetalero a más de 100 pequeños productores del aromático grano que 
fueron dejados por fuera de ese beneficio por gobierno central. 
 
Capital Semilla Microempresas Sector Café: Micro empresa de Villa Santa recibió 
de manos del Sr. Alcalde Municipal Abraham Kafati equipo de trabajo para el 
mantenimiento de Fincas. 
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Expo venta: Adquisición de carpas para el mejoramiento de expo ventas que se 
ubican en el Parque Central. 
 
Reparación de Red Vial No Pavimentada: AREA RURAL: Zona Altiplano El Cañón 
y Malacate Las Flores Santa María Santa María. AREA URBANA: El Mirador El 
Sauce Col. San Francisco y El Paisaje Col. San Isidro, Desvío San Matías hacia La 
Ceibita El Sauce Col. Gracias a Dios, El Zapotillo. Salida a las Animas. 
 
Habilitación de Acceso a Zonas Productivas: Cerro Colorado Guacanalí. 
 
Reparación de Red Pavimentada: Bacheo. 
 
Construcción de Pavimento Hidráulico: Pavimento hidráulico del callejón que 
comunica a la escuela Ricardo Reina de Capulines de Jalán, El Olingo. 
 
Construcción de Parqueos: Centro de la Ciudad. 
 
Construcción de la Intercepción en la Colonia La Concepción: Concreto 
Hidráulico. 
 
CONSTRUCCION DE PRIMERA ETAPA DE BULEVAR CIRCUNVALACION 480 
MTS. DE CONCRETO HIDRAULICO, 4 CARRILES. 
 
Construcción de Puentes: Oculí La Esperanza Cuyamapa Cieneguita, El 
Maguelar. 
 
DOTACION DE IMPLEMENTOS COMITE VIAL. 
 
Entrega de Proyectos de Agua: Mejora del sistema de Agua potable en la 
Comunidad de El Chaparral, Bañaderos El Aguila.  Materiales para la construcción 
de proyecto se Agua Potable en Buenos Aires # 1 zona del Porvenir, Mejora del 
sistema de Agua potable en la Comunidad de Pueblo Nuevo Azabache.  Materiales 
para la construcción de proyecto se Agua Potable en Buenos Aires # 1 zona del 
Porvenir. 
 
Embellecimiento del Parque Centenario: Primera etapa de remodelación, 
pasajes, ilusión y la colocación de las bancas. 
 
Agradeciendo su atención prestada a esta proyección y mención de proyección de 
la corporación municipal 2022-2026. 
 

El Alcalde Municipal Sr. Abraham Kafati Diaz, expresa su agradecimiento a la 
Gerente Administrativo Financiero y a la Relacionadora Pública Municipal por la 
presentación realizadas ahora queda abiertos el momento de preguntas y 
respuestas. 
 
Saluda el Sr. Raúl Luque en su condición de Presidente de Patronato del Barrio 
Pueblo Nuevo, expresa que le parece muy bien el detalle del informe ya presentado 
pero que como danlidense tiene también observaciones como ser el temas de los 
semáforos que están en mal estado, es necesario que se solvente esto para evitar 
accidentes, así mismo mejorar lo que es la Placita San Sebastián ya que allí  no se 
necesita inversión si no orden de parte de las autoridades ya que ya no hay un lugar 
donde irse a recrear en algún deporte , por otro lado el tema de las aceras en la 
ciudad ya no se puede caminar por las calles de Danli, porque los negocios tienen 
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acaparadas la aceras ya que los policías municipales quizás intentan poner orden, 
pero no se les hace caso  para terminar, en Danlí no hay un parqueo ya que los 
dueños de negocios se van a las 5 de la mañana a tomar los parqueos y no hay 
oportunidad para los demás ciudadanos poder usar los mismos así que considera 
que hay cosas buenas que se están haciendo pero hay que buscar soluciones y 
mejorar estos puntos. 
 
El Alcalde Municipal Sr. Abraham Kafati Diaz, expresa al respecto que agradece los 
reclamos del pueblo,  para que la corporación municipal escuche y buscar así 
mejorar el tema de Seguridad Vial hay un comité que está tratando de trabajar y 
poner orden colocando chachas a los vehículos mal estacionados y no es fácil hacer 
doblegar al orden  a las personas, por otro lado para despejar las aceras en la ciudad 
a través de Ingeniería Municipal se ha manifestado que cuando se den permisos de 
construcción se les diga a los propietarios que en las construcciones dejen parqueos 
respectivos,  en cuanto al tema de la Placita San Sebastián se han estado en 
pláticas con la Universidad Autónoma de Honduras que por medio de su equipo de 
ingenieros  y arquitectos  montar un diseño para un mercado  y desocupar la gente 
de la placita  ya que no se quieren vendedores en esa placita  si no que sea algo 
recreativo y bueno en su momento con los regidores deberán analizar esta situación 
para dejar presupuesto para apostarle a liberar y hacer de la placita San Sebastián 
algo bonito, agradable  por otro lado es bueno dar a conocerles que está  
municipalidad tiene problemas con las demandas que interponen empleados ya que 
por más pruebas que se presenten en estos juzgados estos las ganan para el caso 
tenemos una demanda que se ganó a la Alcaldía por cinco millones 
(L.5,000,000.00), de unos empleados del CAIN, que tenían dicha demanda desde 
el año 2018, por lo que ha considerado que al juez ya le ofrecen tanto debajo de la 
mesa entonces se pierden las mismas, por eso ha pedido a la Corte Suprema de 
Justicia nos apoyen en cambiar los jueces de esta zona que los roten  por que entre 
los abogados y los jueces aquí lo que hay es contubernio. Por otro lado, en el tema 
de falta de parqueos en la ciudad se está trabajando en poder obtener algunos 
parquímetros para regular así mediante un pago el tiempo de estacionamiento de 
vehículos que usan los negocios en tiempos extendidos y no dan oportunidad a los 
ciudadanos que ingresan de las zonas rurales a la ciudad. 
 
El Sr. Ernesto Alonso Flores, en su condición de presidente de patronato de la 
Colonia Villeda Morales, expresa que hay inversión en lo que es agua y 
saneamiento, pero quisiera saber si los miembros corporativos han pensado que va 
a pasar con Danlí a 2030 Aguas de Danlí no se dará abasto con la demanda de 
dicho vital líquido y que sucederá con la demanda de nuestro pueblo ya que hay 
lugares que el agua llega cada cinco días y bueno en dicha colonia se han hecho 
peticiones para algunos proyectos en administraciones anteriores y no se ha podido 
lograr nada esperemos que con estos acercamientos se pueda lograr. 
 
El Alcalde Municipal Sr. Abraham Kafati Diaz, expresa al respecto que como 
Presidente de la Junta Directiva de Aguas de Danlí, se han tenido platicas de traer 
agua de las Selvas  se ha reunido con la Alcaldesa del Paraíso para eso, pero claro 
es un proyecto millonario ya que lo que se busca es que se pueda traer el agua por 
gravedad  ya que se podrá ver financiado proyecto con países europeos  ya que la 
gravedad es de 1200 y una altitud de 800 metros  ya que si hay gravedad suficiente 
para traer agua del Paraíso hasta aquí, pero los regidores del paraíso se le oponen 
a la alcaldesa del Paraíso y para el caso esta corporación  se está trabajando en 
buena lid para el bienestar de Danlí  y en el Paraíso uno hala para un lado y otro 
para el otro pero se verá si un equipo de regidores de aquí y del Paraíso puedan 
reunirse para evacuar este tema y en el caso de solicitar proyectos de 
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pavimentación que lo que se pide es traer las firmas  de los interesados  y que se 
haga el estudio respectivamente para ver el costo  y pagar el 50% de la obra 
financiado en un año. 
 
El Regidor Municipal Lic. Noe Mauricio Ramírez Rivera, expresa al respecto que es 
miembro de la Comisión de Aguas al igual que otros compañeros regidores, habrá 
un apoyo por parte del Banco Mundial con un fondo aproximado de  110 millones  
de lempiras  para el Proyecto del Fortalecimiento del Agua en la Zona Urbana  ya 
que desde el año pasado se estaba trabajando en esa gestión  que incluye la parte 
forestal, por otra parte se está trabajando en realizar la Política Hídrica que va 
encaminado en la regulación de perforación de pozos  y así no perjudicar la vena 
de agua al igual con el apoyo de Visión Mundial. 
 
La Comisionada Municipal MSc. Aida Lewis, expresa que cuando fue presidente de 
Patronato de las Colinas se quedaron pendientes dos proyectos  y es cansado 
gestionar y no ver resultados  por lo que pone el reto a la corporación municipal, 
para el otro año la resanación de Calle los Doctores  ya que solo en punto de acta 
se quedó  pero no en presupuesto  ya que está hecha la parte técnica solo es de 
ejecución , por otro lado se quiere se haga realidad el parque ecológico así mismo 
ve necesario reunirse con los patronatos para conocer las necesidades  y al inicio 
de cada año igual reunir los patronatos con la corporación municipal para lograr 
estar satisfechos y trabajar en equipo. 
 
El Ing. Roldan Echeverria, en su condición de Presidente de Patronato de la Colonia 
El Zarzal Etapa II, felicita a la corporación municipal por que se ve que trabajan en 
equipo y manifiestan que como colonia se sienten bloqueados muchas veces por 
que dicen que somos los ricos  de la ciudad, pero también hay necesidades  a nivel 
comunitario  y agradece a la corporación por el inicio  de los 114 metros lineales de 
pavimento  por lo que sí es importante exigir la responsabilidad de que se paguen 
impuestos por los ciudadanos, para terminar, en la Unidad de Desarrollo Económico 
Local sería importante que como gran iniciativa no permitir el paternalismo  ya que 
siempre está la misma gente ya que es bueno cambiar y dar oportunidades de 
crecimiento a otros Emprendedores. 
 
El Alcalde Municipal Sr. Abraham Kafati Diaz, expresa al respecto a lo expresado 
por el Sr. Echeverria , que de la Unidad de Desarrollo Económico Local, se dividirá 
en 2 áreas en lo que es emprendedurismo y agroalimentario  y se habló de tener un 
listado de todos los que se han recostado  en la corporación municipal  ya que tienen 
que volar no es posible  que hayan personas con 5 o 7 años  recostados ya que se 
les da la oportunidad de emprender  pero deben de sacar el permiso de operación  
y el porcentaje en que se quiere dividir es el 40% para emprendedores y el 60% 
para agroalimentario con el objetivo que del campo los emprendedores  vengan a 
vender sus verduras a la ciudad y por otro lado el problema que ha habido en la 
Colonia El Zarzal es que hay dos grupos que no han logrado ponerse de acuerdo 
entonces eso atrasa el desarrollo de una colonia en cuantos a ponerse de acuerdo 
en proyectos. 
 
Saluda a la Corporación Municipal el Sr. Luis Montoya presidente de patronato de 
la Residencial Loma Verde, felicita a la corporación municipal y desea que el 2024 
sea de mucho éxito para trabajar en las comunidades ya que nuestros cargos no 
pueden ser para estar como figuras decorativas en dichos puestos. Considero que 
es importante fortalecer la seguridad ciudadana, esperemos que el proyecto del 
Boulevard venga a descongestionar las grandes colas en la ciudad,  por otro lado 
los parqueos en el centro de la ciudad en su mayoría tienen acaparados con sillas 
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eso no pude ser por otro lado como residencial tienen la necesidad de que se les 
apoye en el tramo que da acceso a dicha residencial con el pavimento al igual 
mencionarlos que en esa zona se bota el agua de un tanque el cual ya han puesto 
de conocimiento a Aguas de Danlí. 
 
El Alcalde Municipal Sr. Abraham Kafati Diaz, expresa a los presentes que están 
contratando un equipo para hacer catastro rural ya que en Jamastran hay 
mansiones que ni aquí en Danlí se miran lo otro es que hay un chat de patronatos 
el cual pide que se anexen para que vean los trabajos que se va realizando en la 
ciudad y donde se está trabajando y manifiesta que siempre hay prioridades y eso 
se debe tener en cuenta. 
 
Saluda a la Corporación la Sra. Nelcy Castellanos, presidente del Patronato de El 
Bosque, manifestando que ellos tienen problemas con las calles de tierra mas por 
la temporada de lluvias por lo que a nombre de los habitantes solicita la ayuda 
respectiva. 
 
Toma la palabra la Gerente Administrativo Financiero Lcda. María Fernanda 
Sauceda Umanzor, expresando que en el tema de presupuesto para 
pavimentaciones es del 9% ya que es bajo por lo que es por eso que pide 
comprensión que se va priorizando ya que también si hay mayor ingreso en la 
municipalidad de dinero hay mayor ejecución de obras. 
 
El Sr. Juan José Hernández Miranda, en su condición de presidente de patronato 
de la Colonia Manuel Zelaya Rosales, que hay pendiente un proyecto de lo que es 
las aguas negras, así como el apoyo de esta corporación de las calles que están 
intransitables desde la Granjita, Higüero Colorado y las calles después de las pilas 
de oxidación. 
 
El Alcalde Municipal Sr. Abraham Kafati Diaz, expresa al respecto que el problema 
es que las lotificadoras para vender ofrecen los servicios públicos y al final no les 
cumplen y después le dejan el problema a la municipalidad que vea la forma de 
resolver entonces eso se está tratando ordenar. 
 
Toma la palabra el Sr. Cristian Urrutia, como presidente de patronato de la Colonia 
La Esperanza #1, expresa que se gestionó realizar el puente en dicha colonia y se 
pudo realizar en la actualidad por lo que hay otros proyectos que quisiera el apoyo 
de la municipalidad como ser proyecto mejoramiento de Aguas Negras y realizar un 
mapeo en la misma colonia. 
 
El Alcalde Municipal Sr. Abraham Kafati Diaz, expresa que el compromiso con la 
Colonia La esperanza N. 1, era el de realizar el puente y que lo demás lo haría la 
comunidad eso se quedó con Onam Torres. 
 
Expresa el Sr. Cristian Urrutia, que el Sr. Onam Torres no pude hacer compromisos 
cuando él no es de la Colonia, por ello pide el apoyo a continuar con los proyectos. 
 
Toma la palabra la Sra. Kenia González, presidenta de patronato de Lomas del 
Sinahi, expresa que es una colonia abandonada agradece el apoyo que le dieron 
con un material para arreglar las calles de tierra por otro lado pide el apoyo para 
que el tren de aseo ingrese a dicha colonia. 
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El Alcalde Municipal Sr. Abraham Kafati Diaz, expresa al respecto que todas estas 
situaciones son responsables las lotificadoras ya que ellos debieron dejar esos 
servicios así que tratará de mandar hacer esa revisión. 
 
Toma la palabra el Sr. Ricardo Ávila, en su condición de presidente de patronato de 
la Colonia La Concepción, manifestando el agradecimiento a la Corporación 
Municipal por la reparación de cunetas de aguas lluvias por otro lado de parte de 
ingeniería municipal no están supervisando los proyectos ya que considera que 
ponen jóvenes ingenieros, pero la experiencia es la que cuenta por que al final el 
afectado es la comunidad  así que recomienda que los proyectos sean correctos y 
funcionales para varios años así mismo hacer bitácoras respectivas. 
 
El Alcalde Municipal Sr. Abraham Kafati Diaz, expresa que agradece a los 
patronatos que les han ayudado a conseguir el material para arreglar calles de tierra 
y lo que hemos hecho a solicitud de estos es mandar la maquinaria a regar el mismo 
así que gracias a los que lo han hecho. 
 
El Jefe de Desarrollo Comunitario Lic. Rudy Chacón, expresa que agradece la 
participación de los patronatos a esta sesión de cabildo abierto informativo- 
consultivo y a la vez solicitarles que actualicen los patronatos que están vencidos 
para ir actualizando el chat de los patronatos respectivos. 
 
8) Acuerdo 
La Corporación Municipal en uso de las Facultades que la Ley le confiere, 
ACUERDA: a) Tener por presentado y recibido el Informe concerniente a:  1) 
PRESENTACION A LOS PATRONATOS  DE LA ZONA URBANA DE LO QUE HA 
REALIZADO  LA CORPORACION MUNICIPAL EN ESTE AÑO 2023.- b) Al efecto 
darse por enterados del mismo. 
 
9) Cierre de la Sesión 
No habiendo más que tratar, El Alcalde Municipal Sr. Abraham Kafati Diaz, cerró la 
sesión a   las Cuatro con Cincuenta  minutos de la tarde (4:50 p.m.). 
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Municipalidad  de Danlí 
SECRETARIA MUNICIPAL DE DANLI 

DEPARTAMENTO DE EL PARAISO, HONDURAS C.A. 

Tel. 2763-2290; 2763-2080 Fax (504) 2763-2638 

C E R T I F I C A C I O N 
 

El Suscrito, Secretario Municipal de Danlí, Departamento de El Paraíso, de libro de 
Actas de Corporación Municipal, Tomo IV, año 2017-2023 CERTIFICA: El punto de 
Acta que literalmente dice: ACTA No. 05-2023, Sesión de Cabildo Abierto 
Informativo-  Consultivo,  celebrada por la Corporación Municipal, el día viernes 
veintidós (22) de diciembre del año Dos Mil Veintitrés (2023) , a las dos con 
cincuenta minutos de la tarde (2:50 p.m.), se celebró sesión de Cabildo Abierto 
Informativo - Consultivo, presidida por el Alcalde  Municipal Sr. Abraham Kafati 
Diaz, y de los Regidores Municipales: Ing. Melvin Matías Betanco Vargas, Lcda. 
Digna Ruth Zelaya Maradiaga, P.M. Elida María Calderón Matamoros, Lic. Carlos 
Felipe Castillo Segura, Lic. Noé Mauricio Ramírez Rivera, Br. Rosa María Romero, 
Prof. Eddwin Omar Gudiel Castellanos, Gerente Administrativo Financiero Lcda. 
María Fernanda Sauceda Umanzor, presente la Comisionada Municipal MSc. Aida 
Lewis, representantes de las Fuerzas Vivas del municipio, y con el suscrito 
Secretario Municipal Abg. Daniel Humberto Méndez Sevilla, se desarrolló la 
siguiente agenda:  1) Comprobación del Quórum.-2) Apertura de la Sesión.-3) 
Invocación a Dios.-4) Lectura, Discusión y Aprobación de la Agenda.-5) Lectura del 
Acuerdo para la Celebración del Cabildo Abierto Informativo-Consultivo.-6) Palabras 
de Bienvenida por el Alcalde Municipal y explicación del objetivo de la sesión.-7) 
Asunto: PRESENTACION A LOS PATRONATOS  DE LA ZONA URBANA DE LO 
QUE HA REALIZADO  LA CORPORACION MUNICIPAL EN ESTE AÑO 2023.-8) 
Acuerdo.-9) Cierre de la Sesión.- 8) Acuerdo: La Corporación Municipal en uso de las 
Facultades que la Ley le confiere, ACUERDA: a) Tener por presentado y recibido el Informe 

concerniente a:  1) PRESENTACION A LOS PATRONATOS  DE LA ZONA 
URBANA DE LO QUE HA REALIZADO  LA CORPORACION MUNICIPAL EN 
ESTE AÑO 2023.- b) Al efecto darse por enterados del mismo.-9) CIERRE DE LA 
SESIÓN.- No habiendo más que tratar, El Alcalde Municipal por Ley Lic. Gerzan 
Nortie Herrera Ávila, cerró la sesión a   las Cuatro con Cincuenta y Cinco minutos 
de la tarde (4:55 p.m.).-Firma y Sello: Sr. Abraham Kafati Diaz Alcalde Municipal, 
Firma y sello Abg. Daniel Humberto Méndez Sevilla, Secretario Municipal. 
 
Extendida en la Ciudad de Danlí, a los nueve (09) días del mes de enero del año 
dos mil veinticuatro (2024). 
 
 
 

 
 
 


